

Élèves de la classe DP3, accompagnés de leur professeur à la librairie Chroniques.



ORIENTATION

# Qu'est-ce que tu fais l'an prochain ?

**La classe de 3<sup>e</sup> est le premier tournant de l'orientation scolaire. Filière générale, technologique, professionnelle... C'est en 3<sup>e</sup> que la question se pose. L'an dernier, 12 élèves du collège Paul Bert ont eu un aperçu du monde professionnel en intégrant l'option DP3 ou découverte professionnelle 3h pour les non initiés.**

L'objectif de la DP3 : faire réfléchir les élèves aux différentes orientations proposées afin de choisir celle qui leur correspond le mieux et découvrir le monde de l'entreprise.

### Réfléchir pour mieux choisir

Au 1<sup>er</sup> trimestre, les élèves, aidés par la conseillère d'orientation, ont fait des recherches sur les orientations. Et pour mieux en appréhender certaines, des visites ont été organisées comme celle du lycée professionnel de Chevilly-Larue. Les élèves ont ensuite présenté le fruit de leurs recherches à toutes les classes de 3<sup>e</sup>. Le 2<sup>nd</sup> trimestre a été consacré à la découverte de certains métiers dont ceux du développement durable. Qu'est-ce que le développement durable englobe-t-il et comment cela se traduit-il en métiers ? Par le biais de recherches et de rencontres, les élèves ont répondu à ces questions et ont réalisé une exposition.

### Décryptage de l'entreprise

Le 3<sup>e</sup> trimestre a été dévolu au monde de l'entreprise. Par binôme, les élèves

ont choisi un domaine professionnel qui les attirait, les questionnait. L'objectif ? Contacter une entreprise et la rencontrer. Ils ont rédigé des courriers, fait des relances téléphoniques pour présenter leur projet et convaincre les responsables d'entreprises de leur ouvrir leurs portes.

**« Faire réfléchir les élèves aux différentes orientations afin de choisir celle qui leur correspond le mieux. »**

Quatre « entreprises » cachanaises ont joué le jeu et ont accueilli le groupe pour une présentation et une visite de leur société : l'entreprise de BTP Rénover, la librairie Chroniques, l'EDIM et Simply market. Les élèves ont ainsi pu mieux appréhender les fonctions et les métiers de l'entreprise.

### Ce qu'en pensent les élèves

À la fin de l'année, est venue l'heure du bilan. Les élèves s'accordent à dire

qu'ils en sortent grandis, beaucoup mieux informés que les autres élèves de 3<sup>e</sup> parce qu'ils ont réfléchi, se sont posés des questions. Et qu'ils ont expérimenté. Ils savent maintenant que pour un même métier, plusieurs voies sont possibles, que la qualification permet de monter les échelons et de mener à des postes à responsabilité.

Enfin, à la fin de cette année, certains ont esquissé un projet d'orientation quand en début d'année, ils n'avaient pas l'ombre d'une réponse à la question : « qu'est-ce tu fais l'an prochain ? ».

### Le stage d'observation de 3<sup>e</sup>

La découverte professionnelle passe aussi par cette étape : l'immersion au sein d'une activité professionnelle. La Ville a mis en place une plateforme dématérialisée accessible à partir de mi-novembre. Elle permet aux entreprises de proposer des stages et aux élèves de proposer leur candidature.

**+ d'infos :** [www.ville-cachan.fr](http://www.ville-cachan.fr), rubrique « emploi »